



Región Administrativa y de Planificación



ASÍ FUE
LA SEMANA



JUNIO 21 DE 2025
QUINDÍO - PIJAO

RAP EJE CAFETERO AVANZA EN ESTUDIO PROSPECTIVO CON EXPERTOS DEL TOLIMA

La RAP Eje Cafetero reunió el 16 y 17 de junio, en la Cámara de Comercio de Ibagué, a expertos en cacao, cafés especiales, lima ácida y aguacate Hass para avanzar en el estudio prospectivo de las cadenas productivas priorizadas del Tolima, como parte del proyecto de apoyo a encadenamientos productivos regionales y consolidación de marca regional.

Durante el encuentro, representantes de gremios y entidades trabajaron en la matriz de influencia y dependencia de factores que podrían incidir en el futuro de estas cadenas. José Leandro Fierro Cuéllar, del ICA, destacó la importancia del ejercicio para fortalecer

programas destinados al sector cítrico y aguacatero del Eje Cafetero.

Julián Andrés Morales, director del Clúster de aguacate del Tolima, subrayó que el proyecto permite crear nuevos enlaces y mercados para mejorar la calidad del producto, y agradeció a la RAP Eje Cafetero por impulsar iniciativas en beneficio del desarrollo regional. El estudio continuará el 25 de junio con una reunión de expertos en cafés especiales y lima ácida en la Universidad Tecnológica de Pereira (UTP), y culminará en las próximas semanas en Manizales.



PEREIRA FUE SEDE DEL ENCUENTRO REGIONAL DE INFRAESTRUCTURA FDN – EJE CAFETERO 2025



La RAP Eje Cafetero y la Financiera de Desarrollo Nacional (FDN) convocaron en Pereira a gobernadores (e), alcaldes y delegados de Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima, en un espacio destinado a trazar una ruta conjunta para la estructuración y financiación de proyectos estratégicos para la región. La jornada contó con la participación de altos funcionarios como Francisco Lozano, presidente de la FDN; Rafael Herz, vicepresidente de estructuración y banca de inversión; y líderes territoriales y de la RAP.

Durante el evento se socializaron proyectos clave y se instalaron mesas técnicas para analizar su viabilidad estructural y financiera. Francisco Lozano destacó el rol articulador de la RAP y el acompañamiento técnico de la

FDN, afirmando que el objetivo es estructurar bien los proyectos para que generen desarrollo y no dificultades legales o sobrecostos. Por su parte, Valentina Carvajal, subgerente de Planeación Estratégica de la RAP, resaltó la importancia de impulsar nodos y polos de desarrollo logístico que dinamicen el crecimiento económico y social del Eje Cafetero.

Los mandatarios locales presentaron las iniciativas más relevantes de sus municipios, destacando la oportunidad que ofrece este espacio para fortalecer la competitividad regional. En la jornada de la tarde se abordaron posibles fuentes de financiación como FONDES y PAPIC, cerrando con la intervención de María Elia Abuchaibe, gerente de Desarrollo de Negocios de la FDN.

Amplía la información, haz click en este link.

<https://www.instagram.com/p/DLDQ2pZxnQc/>





RAP EJE CAFETERO APORTA INSUMOS CLAVE EN DIÁLOGOS TERRITORIALES SOBRE NUEVA LEY DE COMPETENCIAS

En Dosquebradas, Risaralda, se llevó a cabo el tercer taller de Diálogos Territoriales, espacio convocado por la ESAP y la Universidad Nacional para construir propuestas en torno a la futura Ley de Distribución de Competencias y socializar el Acto Legislativo 03 de 2024. El encuentro reunió autoridades locales, academia, sociedad civil y representantes de esquemas asociativos territoriales.

La RAP Eje Cafetero participó activamente en el panel sobre Esquemas Asociativos Territoriales (EAT), destacando avances y desafíos en la articulación regional desde perspectivas ambientales, socioeconómicas e infraestructurales. En el espacio se presentaron propuestas estratégicas que buscan fortalecer la descentralización y la

autonomía territorial a través del uso eficiente del Sistema General de Participaciones y el Sistema General de Regalías.

Entre las iniciativas se planteó la asignación programática regional del SGP, la creación de bolsas concursables regionales, el fortalecimiento de la capacidad gestora de las RAP y la integración de planes estratégicos regionales al Presupuesto General de la Nación. También se propusieron criterios diferenciales para apoyar a municipios con baja capacidad institucional, promoviendo la asociatividad y la gobernanza compartida. Con estos aportes, la RAP reafirma su compromiso con la integración regional y la incidencia en las políticas públicas del país.





RAP EJE CAFETERO IMPULSA DESARROLLO LOGÍSTICO DESDE EL AEROPUERTO INTERNACIONAL MATECAÑA

La RAP Eje Cafetero participó en una importante reunión celebrada en la Cámara de Comercio de Risaralda, junto al Comité Intergremial del departamento, Invest in Pereira, empresarios del sector productivo y logístico, y representantes de Analdex. El encuentro tuvo como objetivo analizar estrategias de articulación para fortalecer los procesos logísticos de carga aérea desde el Aeropuerto Internacional Matecaña.

El trabajo articulado entre la RAP y la Universidad Tecnológica de Pereira, en el marco de un convenio administrativo vigente, ha permitido generar acciones conjuntas y aportar información estratégica sobre el potencial logístico del aeropuerto. La

discusión se centró en el transporte de mercancías con destino de exportación, especialmente hacia Estados Unidos y otros países clave, así como en la recepción de carga proveniente de diversos orígenes internacionales.

Como resultado del encuentro, se definieron tareas y un ciclo de reuniones orientadas a continuar apoyando este proceso. La RAP Eje Cafetero reafirmó su compromiso con el desarrollo aeroportuario regional, enfocándose en consolidar el Aeropuerto Internacional Matecaña como un nodo logístico clave para la carga aérea en el territorio.



Amplía esta nota en el siguiente link

<https://tinyurl.com/mrx4vz8u>





EL EJE CAFETERO BRILLA EN EL YARA CHAMPION 2025

La RAP Eje Cafetero acompañó la jornada de catación del Yara Champion Program – Décimo Aniversario, realizada los días 19 y 20 de junio en el Ritual del Café en el Recinto del Pensamiento. En esta edición participaron 78 muestras de cafés especiales de Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima, evaluadas por un destacado panel de catadores Q Grader.

Luis Alfredo Leal, gerente de Agronomía y Sostenibilidad de Yara Colombia, destacó que el certamen busca premiar la calidad del café cultivado con buenas prácticas, acercando a los productores a mejores oportunidades de comercialización. César

Osorio, coordinador de cafés especiales de la RAP, celebró la selección de los 10 cafés finalistas y resaltó el interés de compradores en estas muestras de alta calidad.

La premiación se realizará el próximo 6 de julio en Expoferias, durante el Manizales Café Fest 2025. Allí se darán a conocer los cafés ganadores en las categorías Suaves Lavados y Exóticos, en un evento que reunirá a compradores internacionales, expertos del sector y actores clave de la cadena de valor cafetera, consolidando al Eje Cafetero como una región productora de cafés de excelencia.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://tinyurl.com/cz44y4uk>





Región Administrativa y de Planificación

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la RAP Eje Cafetero.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

- Edwin Herrera Bartolo • Susana Buitrago
- Maria Alejandra Duque • Ana Lara



www.ejecafeterorap.gov.co
@RapEjeCafetero

